

Élections municipales 2021 Défi Budget participatif : rejoignez le mouvement québécois !

Montréal, le 23 septembre 2021 – Dans le cadre des élections municipales 2021, le Centre d'écologie urbaine de Montréal (CEUM) lance le défi *Budget participatif : rejoignez le mouvement québécois !* afin d'inviter les candidat.e.s à s'engager à implanter un processus de budget participatif au cours de leur futur mandat. Le défi s'adresse aussi aux citoyen.ne.s en leur proposant des outils pour demander à leurs candidat.e.s de prendre cet engagement en faveur de la démocratie locale.

« Les processus de budget participatif sont un outil démocratique qui permet aux municipalités d'engager concrètement la population dans la transformation de leur milieu de vie. Le défi est une invitation aux futur.e.s élu.e.s à engager le dialogue avec les citoyen.ne.s au-delà du cycle électoral de 4 ans » mentionne Véronique Fournier, directrice générale du CEUM.

Comment participer au défi ?

Le site budgetparticipatifquebec.ca rassemble les outils disponibles. Les candidat.e.s y sont invité.e.s à partager leur volonté d'implanter un budget participatif municipal en ajoutant leur nom à la [liste des candidat.e.s engagé.e.s](#), tandis que la population y trouvera un [courriel type](#) pour inviter leurs candidat.e.s à prendre part au défi. Tous sont invités à partager la campagne sur les réseaux sociaux avec le mot-clic #DéfiBP.

Des processus en plein essor au Québec

Tout comme de grandes villes à travers le monde, de nombreuses municipalités québécoises expérimentent ces processus démocratiques par lesquels la population décide de la façon de dépenser une part d'un budget public. Pour la municipalité, c'est une façon d'être à l'écoute des besoins de la population, d'éclairer des choix budgétaires, tout en créant une dynamique de collaboration entre les citoyen.ne.s, les élu.e.s et les fonctionnaires. C'est aussi l'occasion d'impliquer une plus grande partie des résident.e.s du territoire, en permettant de voter sans condition de citoyenneté et ce, souvent, dès l'âge de 12 ans.

« En 2020-2021, c'est plus du tiers de la population québécoise qui a eu l'occasion de participer à un processus de budget participatif. Le défi de joindre ce mouvement québécois est donc lancé ! » souligne Mme Fournier.

Pour suivre la campagne et découvrir des projets inspirants au Québec

Abonnez-vous à la page Facebook [Budget participatif au Québec](#), visitez le site web budgetparticipatifquebec.ca et consultez la nouvelle fiche [Pourquoi s'engager à implanter un budget participatif ?](#). Enfin, faites connaître les processus de budget participatif à votre entourage en partageant les contenus de la campagne sur vos réseaux sociaux, suivis du mot-clic #DéfiBP !



À propos du Centre d'écologie urbaine de Montréal

Le [Centre d'écologie urbaine de Montréal](http://www.ecologieurbaine.net) est un OBNL qui a pour mission de développer et de proposer des pratiques et des politiques urbaines contribuant à créer des villes écologiques, démocratiques et en santé. Depuis près de 25 ans, le CEUM a permis à des milliers de citoyens, organisations et décideurs de participer activement aux projets d'aménagement de leurs quartiers et aux enjeux urbains.

Renseignements et demandes d'entrevue :

Pauline Salaün, chargée de projets – communications

Centre d'écologie urbaine de Montréal

514 282-8378, poste 6706

communications@ecologieurbaine.net